

Magistrat

Bremerhaven, 17. Juni 21

51/8

22 58

51/02

2515

8. Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 24.06.2021

Hier: Thema für den Punkt 7. Verschiedenes

Aktionsprogramm des Bundes „Aufholen nach Corona für Kinder und Jugendliche“

Anfang Mai 2021 hat das Bundeskabinett das Aktionsprogramm „Aufholen nach Corona für Kinder und Jugendliche“ auf den Weg gebracht.

Mit insgesamt zwei Milliarden Euro soll es unterschiedliche Unterstützungsangebote für Kinder und Jugendliche geben, um die Folgen der Pandemie abzufedern und den Kindern bestmögliche Chancen auf gute Bildung zu ermöglichen.

- In diesem Rahmen können mit 100 Millionen Euro im Bundesprogramm „Sprach-Kitas: Weil Sprache der Schlüssel zur Welt ist“ bundesweit 1.000 weitere zusätzliche Fachkräfte „Sprach-Kitas“ tätig werden.

Mit dem aktuellen Aktionsprogramm können ab dem Sommer 2021 zusätzlich 2 neue Fachkräfte in Bremerhaven in das Bundesprogramm einsteigen. Die zusätzlichen Fachkräfte werden in den bereits bestehenden Verbund aufgenommen. Das Land Bremen hat hier in Abstimmung mit dem Amt für Jugend, Familie und Frauen ein Interessenbekundungsverfahren eingeleitet.

- Weiter sollen Mittel der Bundesstiftung Frühe Hilfen (BSFH) befristet für die Jahre 2021 und 2022 um 50 Mio. EUR aufgestockt werden. Wahrscheinlich wird das Land Bremen hiervon einen prozentualen Anteil erhalten, der nach dem Verteilungsschlüssel 20% Bremerhaven und 80% Bremen weiterverteilt wird. Die Mittel sollen so schnell wie möglich zur Verfügung gestellt werden. Eine Übertragung der Mittel auf Folgejahre wird nicht möglich sein.

Nach dem Entwurfsvorschlag wird das Land Bremen voraussichtlich folgende zusätzliche Mittel erhalten:

- o 2021: 155.000,00 EUR (Bremerhaven: 31.000 EUR; Bremen: 124.000 EUR)
- o 2022: 363.000,00 EUR (Bremerhaven: 72.600 EUR; Bremen: 290.400 EUR)

Derzeit laufen erste Abstimmungen zwischen dem Gesundheitsamt und dem Amt für Jugend, Familie und Frauen zur Abstimmung der Antragsstellung.

- Jugendverbände in Bremerhaven können für die Jahre 2021 und 2022 ggf. zusätzliche Finanzmittel über ihre Verbände auf Bundesebene erhalten. Das obliegt jedem einzelnen Verband, dort entsprechende Anträge zu stellen. Bekannt ist bereits, dass Arbeit und Leben Bremerhaven zusätzliche Finanzmittel erhalten wird und diese auch über den eigenen Verband hinaus an andere Bremerhavener Jugendverbände

z.B. für Sommerferienfahrten und Freizeit-Angebote für Kinder und Jugendliche weiterleitet.

- Zwei weitere Förderlinien für die Jugendarbeit werden für 2021 und 2022 über die Länder verteilt, daraus wird Bremerhaven seinen entsprechenden Anteil an den Finanzmitteln erhalten, die dem Land Bremen zur Verfügung gestellt werden. Die konkreten Förderbedingungen und Summen befinden sich derzeit noch in der Abstimmung in Bremen. Gefördert werden zusätzliche Jugendfreizeit-Angebote, Angebote der offenen und verbandlichen Kinder- und Jugendarbeit sowie weitere außerschulische Angebote der Kinder- und Jugendhilfe.

Im Auftrag

Reichstein